

La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Aviso a los herniados



Se encuentra en esta hermosa Capital de las islas Baleares, el representante de la importante casa

VIVES DE BARCELONA

para dar á conocer sus especialidades para la curación radical de las hernias (truncaduras) por crónicas y rebeldes que sean, mediante el acreditado bragero óptico hernial, y con la aplicación de los grandes y últimos conocimientos de la ciencia ortopédica, pues el bragero óptico hernial es el descubrimiento más moderno y positivo que se conoce en el mundo científico, para aliviar y curar rápidamente tan peligrosa dolencia, siendo recomendado y aprobado por los médicos y cirujanos más eminentes de todos los países, como único y verdadero auxiliar de los herniados.

Este representante estará solamente desde el 15 al 22 de los corrientes en Palma, hospedándose en la

FONDA DE MALLORCA

CALLE DEL CONQUISTADOR, 18
en donde recibirá de 9 á 6 á los herniados para la aplicación de las tan acreditadas especialidades que tanta aceptación tienen en toda España y en especial en Barcelona, calle de la Unión, 17, gabinete ortopédico del SEÑOR VIVES.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Retraimiento electoral

Madrid 15 á las 12'15 m.

Reunidos los reformistas cubanos de Madrid acordaron no luchar en las próximas elecciones, á seguir en iguales circunstancias que hasta ahora. Lucharán en las provincias que se pacifiquen.

Negativa.—Acusación.—Hazaña

Madrid 15 á las 12'20 m.

Washington.—El ministro de la guerra yankee niega que se haya enviado á Cuba una misión secreta.

La prensa norte-americana acusa á los senadores de precipitación y atolondramiento en la cuestión del reconocimiento de beligerancia á los insurrectos cubanos.

Setenta y cinco chiquillos de Smyrna (Maryland) quemaron una bandera española.

Desaliento.—Objetivo

Madrid 15 á las 12'30 m.

Las partidas insurrectas que hay en la provincia de la Habana están quebrantadísimas por la fatiga, abandonan los caballos y no resisten á las continuas marchas que se ven precisadas á hacer.

Estas correrías de los rebeldes se atribuyen al propósito que anima á los jefes de que su audacia sea argumento decisivo para que las cámaras norte-americanas declaren su beligerancia.

Refuerzos.—Ofrecimientos

Madrid 15 á las 12'40 m.

Se enviarán próximamente á Puerto Rico 450 soldados del último reemplazo, para cubrir las bajas de aquel cuerpo de ejército.

Los empleados del ministerio de Ultramar se han ofrecido al gobierno para coadyuvar á las necesidades de la campaña.

Disposición acertada

Madrid 15 á la 1 m.

Se ha dispuesto que por la Caja de Ultramar se anticipen fondos á los cuerpos activos y reservas de las zonas para pago de las asignaciones hechas á las familias de los militares que sirven en la isla de Cuba.

Encuentros.—Movimientos.—Indulto.

Madrid 15 á las 2 m.

Un despacho oficial de la isla de Cuba da cuenta de que la columna del coronel Galvis encontró en un potrero de Río Palma á una partida de insurrectos á la que dispersó causándole algunas bajas.

El general Tort persigue á los cabecillas

Maceo y Quintín Banderas, los cuales abandonaron más de quinientos caballos. Propónense pasar á la Vuelta de Abajo. Algunas columnas cubren la línea de Alquizar y la costa y otras persiguen á Maceo.

El general Weyler ha indultado al artillero Casanova, condenado á la última pena por haber insultado y faltado al respeto á un superior.

Desde Cuba

Madrid 15 á las 10'15 m.

" " 10'20 "

" " 10'25 "

" " 10'30 "

Un telegrama particular manifiesta que el general Weyler niega importancia á los encuentros aislados sostenidos recientemente por nuestras tropas.

Dice que la tendrían si los rebeldes afrontaran con las columnas y sostuvieran el combate.

El cabecilla Maceo estuvo ayer por la mañana en Portugalete.

Se ha publicado la orden de organización del tercer cuerpo de ejército.

Al cabecilla Máximo Gómez le siguen mil ginetes y continúa intentando su reunión con Maceo.

Este último atacó ayer el pueblo de Batabanó.

Los voluntarios se defendieron con denuedo hasta la llegada de las columnas Linares y Tort, que seguían la pista al enemigo.

Antes de retirarse los insurrectos incendiaron algunas casas.

Otros rebeldes han atacado el poblado de Guara.

En el fuerte había una reducida guarnición, que se batió con bravura.

La columna Bernal después de haberlos dispersado llegó á Regla, donde celebraron una entrevista los generales Bernal y Ochando.

Continúan los incendios y destrozos causados por el enemigo.

Prepárase una sección de guerrilleros naturales de Cuba y conocedores prácticos del terreno que acompañarán al general Weyler cuando salga á campaña.

En el fortín de Santa María estalló una bomba de dinamita, creyéndose que fué colocada por algunos vecinos relacionados con los insurrectos.

También ha sido atacado el fuerte de Pelayo, en Bejucal.

Los ocho soldados que en el mismo había, hicieron una defensa heroica, hasta que el enemigo se retiró.

Ha sido destruido por quinta vez el puente de Gonzalo en Sabanilla.

Otro consejo

Madrid 15 á las 11 m.

El periódico *El Liberal* aconseja que nos preocupemos menos de las discusiones que tienen efecto en Washington, prestando sólo atención relativa á lo que acuerden el lunes los parlamentarios yankees.

Importa seguir viviendo y trabajando para restablecer la normalidad de la cual nos hemos distanciado á merced de tantas alternativas y multiplicadas zozobras.

Nuevos refuerzos

Madrid 15 á las 11 m.

En los centros militares se asegura que está todo dispuesto para el embarque á la primera indicación que haga el general Weyler manifestando que se necesitan refuerzos.

Más incendios.—Movimiento.—Bando.—Explosivos.—Organización.

Madrid 15 á las 11'15 m.

Los rebeldes han incendiado el caserío de Guira Marrero.

Se han colocado tres nuevas columnas en

la línea divisoria de las provincias de Pinar del Río y la Habana.

El alcalde de Batabanó ha publicado un bando para contener la emigración. Muchas mujeres marchan con los insurrectos.

Los proyectiles de dinamita que emplean los insurrectos, que explotan por medio de la electricidad y de los cuales se sirven contra nuestras tropas han sido inventados por los yankees.

Se han organizado trenes sanitarios para el transporte de heridos.

Otras noticias

Madrid 15 á las 11'20 m.

" " 11'30 "

Máximo Gómez estuvo anteayer en Mulate y en Roque; y al anochecer llegó al ingenio de Arroyo donde pernoctó.

Ayer mañana pasó por San Carlos á una legua de Recreto, teniendo un ligero tiroteo con la columna Navarro.

En la Habana ha tenido efecto el consejo de guerra para juzgar á los insurrectos apresados recientemente.

Espérase con interés la sentencia.

Conócense detalles acerca del ataque de Batabanó.

Aunque se supone que fué ordenado por Maceo, lo ha realizado una partida organizada recientemente al mando de Telechea.

Maceo con 5.000 hombres insiste en pasar al territorio de Pinar del Río.

Diversas columnas han tomado provisiones en los límites de la provincia.

Muerte de un bandido.—Emboscada.

Madrid 15 á las 11'25 m.

Se ha confirmado la muerte del cabecilla Rodón, hombre sanguinario, que se distinguió siempre por sus instintos de destrucción de los campos y en el incendio de las viviendas.

Una guerrilla de las Vueltas que estaba forrajeando, fué tiroteada por los rebeldes: el enemigo simulaba batirse en retirada, atrayendo á los leales á una emboscada que tenían preparada, pero éstos conocieron el ardid y retrocedieron al poblado.

Otra opinión

Madrid 15 á las 11'35 m.

El periódico *El Imparcial* pone en evidencia la necesidad de enviar nuevas expediciones á la isla de Cuba. La nación soportará este nuevo sacrificio; pero se necesita convencerla de la eficacia y utilidad de esta medida. Insinúa que debe reformarse el actual sistema de combate, coincidiendo la acción militar con la política.

Vacaciones patrióticas

Madrid 15 á las 11'50 m.

Vuelve á hablarse de la próxima reapertura de las Universidades y demás establecimientos de enseñanza que se habían cerrado.

Parece que se autorizará á los rectores para hacerlo cuando lo crean conveniente.

Negativa

Madrid 15 á las 12 t.

El Nacional de hoy desmiente rotundamente ciertas insinuaciones de *El Tiempo*, dejando entender que el gobierno se encuentra disgustado del general Weyler y pensaba en relevarle sustituyéndole el general Borrero.

Huelga.—Terremotos.—Inundaciones

Madrid 15 á las 2 t.

Paris.—Se han declarado en huelga los trabajadores de las fábricas de cristal de Montluçon.

Se han sentido fuertes terremotos en el territorio de Chile: créese que han ocurrido desgracias.

Han tenido crecidas extraordinarias los ríos de Francia, habiendo ocurrido algunas inundaciones.

Manifestación

Madrid 15 á las 3'50 t.

Se han recibido telegramas de Barcelona que dan cuenta de que se ha celebrado una manifestación á la que asistieron casi todos los estudiantes.

El pueblo, todo entusiasmado, se dirigió al consulado de Washington.

Fuerza de la benemérita y de la policía disolvieron los grupos á culatazos y á palos.

Han resultado algunos contusos y varios heridos.

El gobernador calmó los ánimos.

«La Epoca»

Madrid 15 á las 10'20 n.

La Epoca dice que los candidatos de Palma son el Marqués de la Cenia, el Conde de Sallent, el Conde de Montenegro, Anio Maura, Pascual Ribot, Guillermo Moragues y un carlista.

Por Mahón se presenta Juan Orfila y por Ibiza Velasco.

Encuentro.—Ofrecimiento

Madrid 15 á las 10'25 n.

Dicen de Cuba que la columna Palmas batió en Matanzas á la partida de Pancho Perez, haciéndola huir y matando á éste.

La casa Ibañez, de Cádiz, ha ofrecido al Gobierno dos buques si se rompen las hostilidades con los Estados-Unidos.

Artillado.—Discurso

Madrid 15 á las 11 n.

Dentro de poco tiempo quedará concluido el artillado del trasatlántico *María Cristina*.

El obispo de Sión ha pronunciado un elocuente discurso en el Centro de Instrucción Comercial.

Expedición filibustera.—Un comisionado yankee

Madrid 16 á las 12 m.

Dicen de New-York que el vapor *Bermuda* ha salido con hombres, armas, municiones y documentos. Se dirige á Méjico y se cree que se trata de una nueva expedición filibustera.

Ha llegado á la Habana un capitán del ejército yankee. Créese que es el enviado por Mr. Cleveland para que le informe del estado de la campaña.

Noicias oficiales

Madrid 16 á las 2'20 m.

Se ha recibido de Cuba un telegrama oficial que dice que están fraccionadas las partidas de Santa Clara.

Nuestras tropas tuvieron diferentes encuentros, de los cuales resultó el enemigo con 23 muertos.

La columna Vicuña batió á la partida del cabecilla Marejon causándole algunas bajas.

Se han confirmado los últimos encuentros de que ya he dado cuenta.

Antonio Maceo marcha hácia Vuelta Abajo y lo persigue nuestra fuerza.

Mencheta

(De nuestro corresponsal particular)

Los patrioterros.—Palos.—Heridos.

Barcelona 16 á las 12'10 m.

" " 12'20 "

" " 12'30 "

" " 12'40 "

La banda municipal tocó esta mañana en la Gran Vía, en el cruce del paseo de Gracia, la marcha de la zarzuela *Cádiz*. Inmediatamente se aglomeró una inmensa muchedumbre que obligó á repetirla dos veces más.

Poco á poco fué creciendo la agitación y empezó á hablarse de celebrar una manifestación patriótica á los acordes de la popular marcha.

Un peloton de agentes de policia les salió al encuentro; despues se presentó la guardia civil de á pié y catorce parejas de caballeria dispersando á los manifestantes.

Muchos de éstos intentaron refugiarse en el Pasaje Bacardi de la Plaza Real; pero la policia secreta penetró allí repartiendo bastonazos á diestro y siniestro.

Algunos de los manifestantes quedaron descalabrados, y herido en la cabeza un chico de catorce años.—Amengual.

NOTICIAS

De la Capital

La Alcaldía de esta ciudad por medio de un anuncio que publicamos en el lugar correspondiente, hace presente á los individuos del reemplazo del año 1895...

Anoche ocurrió un altercado entre algunos sujetos en la calle de San Miguel, siendo apaciguados por un individuo de la guardia municipal.

El sábado fué puesto á disposición del Juzgado el conductor del carro de transportes que la noche anterior había atropellado con su vehículo una niña en la calle de Salas.

Signe la afición de los muchachos á los juegos prohibidos. Ayer por la mañana no era solo en las inmediaciones de la puerta del Campo...

Sigue aun sin manar la fuente pública de la calle del Conquistador.

Por la Dirección general de Penales se ha dispuesto sean trasladados desde la Carcel de esta ciudad al penal de San Agustín de los Reyes, los presos Juan Gelabert, Antonio Sallull y Francisco Sain.

Un sujeto que el sábado por la noche bajaba por la escalera de una casa de la calle de San Pedro, resbaló produciéndose la fractura de una rodilla y algunas otras heridas en la cabeza.

Auxiliado por algunos compañeros fué trasladado á la casa de socorros donde le practicó la primera cura el médico señor Oliver, siendo luego trasladado al Hospital.

Los aficionados á las emociones monomáquicas ya no se toman el trabajo de buscar sitios lejanos y apartados de la acción directa gubernamental, para disfrutar del espectáculo nacional mallorquín...

Ayer por la mañana, en efecto, en la plaza de toros de esta ciudad, tuvo efecto una de estas riñas, en la cual se disputaban el honor de la inmarcesible victoria un hermoso mastín palmeense y otro natural y vecino de Alaró.

Se cruzaron muchas apuestas, algunas muy cuantiosas, y según parece no hubo más riña que la de los canes, á pesar de haberse acumulado...

Doña Benita Esteva y Coll, de Llompert HA FALLECIDO (Q. E. P. D.) Su afligido esposo, hijo, padres, padres políticos, hermanos, hermanos políticos, tios, tias, primos y demás parientes...

lado elementos bastantes para riñas de otras clases.

Esta mañana á las nueve y media se ha repartido en esta ciudad la correspondencia de Mahón llegada por vía de Alcudia.

Ha ingresado en el Hospital de esta ciudad Ambrosio Sánchez, marinero, de 17 años de edad, domiciliado en la calle de los Frailes número 15, piso 2.º el cual está atacado de viruela.

Dado conocimiento de esta enfermedad á las autoridades por el facultativo señor Font y Monteros, se comisionó al médico municipal señor Oliver para que dispusiere lo que fuere procedente y éste ordenó la conducción del enfermo al Hospital, la desinfección de ropas y efectos y dispuso además que se tomasen otras precauciones.

Por fin en la madrugada de ayer se hizo á la vela para su destino la balandra Alerta.

Varios muchachos apedrearon anoche á un sujeto que en completo estado de embriaguez iba por la calle del Palau, infiriendole una herida en la cabeza.

Auxiliado más tarde por un guardia municipal fué acompañado á la casa de socorros donde fué curado por el médico señor Oliver.

Buen empuje parece que han recibido las funciones del teatro de La Constancia á las cuales acude una numerosa concurrencia haciendo necesario y hasta imprescindible el ensanchamiento del local que ocupa el público.

Anoche se puso en escena el drama de Don José Echegaray denominado De mala raza en cuya interpretación se hicieron notables la señora Clar y el director de la compañía señor Manera, los cuales recibieron los aplausos del público.

Los demás aficionados que tomaron parte en el desempeño de la obra cumplieron en sus respectivos papeles.

Terminó la función con el divertido juguete La del número 7.

El teatro estaba completamente lleno.

Recuerdos mallorquines

Dia 16 de Marzo

1847

Muere en Palma Don Juan Muntaner y Garcia, nacido en esta ciudad el 10 de Marzo de 1766.

Fuó nombrado canónico de esta catedral en 2 de Noviembre de 1794. En 16 de Enero de 1707 arzobispo de San Juan de León en Venezuela, cargo que no admitió. Durante los años 1811, 1812 y 1813, por ausencia del obispo Nadal en las Cortes de Cádiz. Gobernó la mitra de Mallorca, cargo que desempeñó en todas las Sedes vacantes que ocurrieron hasta su muerte.

1415

Pagó la Procuración Real 12 ls. 7 ss. al

maestro yesero de las obras Reales, por las composiciones y remiendos de las cisternas del castillo de Ballyer, etc. en los meses de Enero y Marzo, cuando se susurraba la venida á Mallorca de una gran escuadra portuguesa.

Boletín meteorológico

Dia 16 de Marzo á las 9 de la mañana

Table with meteorological data: Barómetro, Termómetro seco, Idem húmedo, Máxima en 24 horas, Mínima en idem, Reflector, Dirección del viento, Fuerza del viento sobre un metro cuadrado, Pluviómetro, Evaporómetro, Higrometro, Ascenso del barómetro en 24 horas, Descenso del idem en idem.

A nuestros lectores

No usar cristales porque queman y debilitan la vista; los de Roca la conservan y mejoran. Vean los anteojos de Roca Precisión que expende Mr. Dubosc, óptico en la exposición de los Diamantes Americanos situada en la Plaza del Mercado...

Oficinas públicas

Alcaldía de Palma

Reemplazos.—Los individuos del reemplazo del año 1895 comprendidos desde el núm. 2120 al 2322 inclusive del alistamiento de esta Capital, se presentarán sin escusa alguna en la Zona de Reclutamiento de esta Ciudad el día 25 del corriente mes á las 8 de su mañana.

Lo que se hace público para conocimiento y exacto cumplimiento por parte de los mozos interesados.

Palma 16 de Marzo de 1896.—El Alcalde, Jaime Salóm y Vich.

Sociedades y Corporaciones

Ferro-carriles de Mallorca

A partir del martes 10 del actual se verificará en las Oficinas de esta Compañía todos los martes, jueves y sábados, desde las diez de la mañana á la una de la tarde el pago del dividendo activo de 9 pesetas por acción, acordado por la Junta General.

Palma 9 de Marzo de 1896.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragues.

OBRA NUEVA

POMPAS DE JABÓN DE FELIPE PEREZ Y GONZALES

Se vendé al precio de 4 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

Subasta voluntaria

El día dieciséis del actual á las 11 de la mañana y en el despacho del Notario D. José Socias se subastará un predio de 151 hectáreas, 79 áreas, 90 centiáreas, ó sean 185 cuarteradas, 2 cuarterones, 14 destres, con casa rústica y dos molinos harineros, situado en esta isla, adjudicándose á voluntad de su dueño al mejor postor si acomoda la postura.

Los títulos de propiedad estarán de manifiesto en la expresada notaría y el rematante deberá satisfacer todos los gastos de la escritura de traspaso, incluso los de la matriz, sin que deba rebajarse del precio del remate, los capitales de los censos que acaso gravaren la finca. 4-2

La Fotografía práctica

Revista mensual ilustrada de Fotografía y sus aplicaciones

Importe de la suscripción anual

En España 6 pesetas

Unión postal 8 francos

Se admiten suscripciones á dicha obra en la librería de—Amengual y Muntaner—

CADENA, NÚM. 2

Tubos esencias para tocador

A DOS REALES UNO

De venta en la droguería de José Juan.

Venta.—Se vende una magnífica cabra malteza que tiene tres semanas de parida, juntamente con sus crías. Informarán, Victoria 6-2.

Novelas

á cuartillo de real la entrega

La Dolores

Salomón

Luisa Bacará

Corazones de Oro

Julieta y Romeo

Treinta años

ó la vida de un jugador

Se admiten suscripciones á dichas obras en la librería de

Amengual y Muntaner

Cadena 2, donde se les facilitará el prospecto que contiene las bases y condiciones de la suscripción.

BIBLIOTECA DE LA ALMUDAINA

El Espectro de Chatillón

POR

M. ELÍAS BERTHET

Se vende encuadernado en tela con dorados al precio de

DOS PESETAS EJEMPLAR

en la librería de Amengual y Muntaner,

CADENA, 2

Blanco y Negro

Se hallan agotados los números:

2, 3, 4, 7, 12, 13, 14, 17, 31, 131, 132, 134, 194, 196, 197, 205, 206, 230, 235, 236, 244, 245, 246, 247 y 248.

Los no anotados se encuentran de venta en la Administración de este periódico.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner



Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que rige desde el 20 de Octubre

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8:12

mañana, 2:15 y 5 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6

y 11:45 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6:27

mañana, 12:15 y 5:45 tarde.

Palma 20 de Octubre de 1895.—El Director

General, Guillermo Moragues.



Vapores

Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia;

y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcudia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller),

y de Mahón (vía Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco

tarde.

De Mahón para Palma, los martes cinco

tarde.

Férias de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. María, Mayo: Domingo

3, Sineu (Fira de Maig), Inca: Domingo 7, Inca

(Dijous bó), Domingo 10, Sóller y Felanig, Domingo

17, Sancellas, Domingo 30, Manacor y Binisalem,

Julio: Lunes 20, Felanig, Sábado 25, Manacor,

Agosto: Domingo 16, Sineu, Viernes 28, Felanig,

Septiembre: Domingo 20, Manacor, Domingo 27, Felanig,

Martes 29, Lluchmayor, Miércoles 30, Lluchmayor,

Avó Octubre: Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor,

Domingo 25, Inca y Felanig, Noviembre: Domingo

1.º y 8, Inca, Viernes 13, Lapuebla, Sábado 14,

Alcudia, Domingo 15, Muro y Pollensa, Jueves 19,

Inca (Dijous bó), Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sancellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra féria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, Puntos de parada, HORAS (Salida, Llegada). Rows include Andraitx, S' Arracó, Capdallá, Calviá, Esporlas, Establiments, Banyalbufar, Puigpunyent, Valldemosa, Deyá, Sóller, Bunyola, Lluchmayor, Santanyi, Campos, Sancellas, Sta. Eugenia, Felanig, Algaida, Montuiri, Porreras.

Hojas del Calendario

Calendar for March 16 and 17. Includes dates, days of the week, and events like 'Estreno de la última tragedia de Voltaire, Irene, en Paris' and 'Nace en Cartagena el insigne actor Isidoro Maiquez'.